
Государственный молодежный ан-
самбль песни и танца «Алтай» пред-
ставил в Барнауле хореографический 
спектакль «Блуждающие звезды» по 
роману Шолом-Алейхема в постановке 
легенды русского балета Владимира 
Васильева.

Народный артист выступил не только в 
качестве автора либретто и балетмейстера-по-
становщика, но и как «художник мультиме-
дийного оформления». В течение спектакля 
на огромном экране позади сцены сменяли 
друг друга его экспрессивные живописные 
и графические работы, весьма эффектные 
в многократном увеличении.

Спектакль «Блуждающие звезды» вообще 
получился синтетическим: с живым вокалом 
(а в исполнении солистов ансамбля прозвучал 
не только одесский фольклор, но и оперная 
классика!), с задумчивой скрипкой извест-
ного барнаульского музыканта Петра Камен-
ных. Ему автор балета отвел роль мудрого 
рассказчика. Отбросив сложные сюжетные 
хитросплетения романа Шолом-Алейхема, 
Владимир Васильев создал простую и яс-
ную историю этаких Ромео и Джульетты 
из еврейского местечка, полную нежности, 
юмора и светлой грусти. Сын местного богача 
Лейбл (артист Егор Березиков) и дочь бедного 
кантора Рейзл (Анастасия Поволоцкая) рас-
стались еще в юности, сбежав из дома ради 
любви к театру. Годы спустя, встретившись 
вдали от родины, они поняли, что, несмотря 
на бережно хранимое чувство, к прошлому 
возврата нет. Но автор не оставляет своего 
зрителя в печали, завершая балет ярким 
номером под песню «Хава нагила» – «давайте 
радоваться».

Перед спектаклем Владимир Васильев 
признался первым зрителям, что мечтал 
перенести книгу Шолом-Алейхема на ба-
летную сцену с тех самых пор, как впервые 
ее прочитал еще в училище, «чтобы люди 
видели, слышали юмор, заключенный в его 
фразах». Но до воплощения идеи прошли дол-
гие годы. Были в его жизни и судьбоносные 
встречи – так, в Нью-Йорке после спектакля 
он познакомился с внучкой Шолом-Алейхема 
– известной американской писательницей 
Бел Кауфман и, поделившись идеей балета, 
получил благословение.

– Опять прошли десятилетия. Я был во 
Флоренции, где группа музыкантов из оперы 
и симфонического оркестра рассказали мне, 
что проводят вечера еврейской народной 
музыки. А я все время думал, где мне найти 
эту музыку? Как проникнуться состоянием 

красоты, добра, нежности и юмора? Я пришел 
к ним на репетицию… и поймал себя на том, 
что не просто слушаю, а что появляются 
эти образы, будто вышедшие со страниц 
Шолом-Алейхема, и теперь я знаю, как это 
должно быть! – сказал Владимир Васильев.

Идея постановки балета была озвучена 
всего три месяца назад в разговоре с художе-
ственным руководителем ансамбля «Алтай» 
Александром Березиковым. «Ничего бы не 
получилось, если бы не наша работа по рас-
сказам Шукшина, которая собрала молодых 
современных балетмейстеров, и одного из них 
– Дмитрия Залесского – я особенно запомнил», 
– подчеркнул Владимир Васильев. Он поблаго-
дарил всех причастных к созданию спектакля, 
вплоть до технических специалистов, которые 
работали с большой самоотдачей.

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Мировая премьера

  ЦИФРА .

Благородная профессия 
27 декабря в России 
отмечают День спа-
сателя.

Завтра поздравления при-
нимают бойцы МЧС и спаса-

тели-добровольцы. 24 часа в сутки они держат 
руку на пульсе Алтайского края и страны. В 
любой момент готовы выехать на пожар, ока-
зать помощь тем, кто попал в зону наводнения, 
и даже снять с дерева маленького котенка. В 
регионе структура работает с 1990 года, много 
раз она реорганизовывалась, менялись назва-
ния, однако задача остается прежней – спасать 
жизни людей. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

128  
 
  

В этом году губернаторский подарок для 

учащихся 1 – 4 классов изготовлен с использо-
ванием технологии дополненной реальности.

«Оживить» Снегурочку на упаковке дети смо-
гут специальной программой на телефоне. В 
каждом подарке для этого есть необходимая ин-
струкция. Также кроме конфет в подарке есть 
канцелярия, гимнастика для глаз и краткая 
информация о безопасности в сети Интернет. 
Как сообщили в региональном Министерстве 
образования, в этом году изготовлено около 
128 тысяч подарков. На эти цели из краевого 
бюджета выделено 27 млн руб.

27

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ГЛАВНОЕ .
12 направлений работы

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко принял 
участие в заседании президиума Совета при Президенте 
Российской Федерации по стратегическому развитию 
и национальным проектам. Совещание 24 декабря в ре-
жиме видео-конференц-связи провел премьер-министр 
Дмитрий Медведев.

На нем обсуждались актуальные вопросы разработки наци-
ональных проектов и перспективы их реализации. «Ключевые 
инструменты работы – это 12 национальных проектов и ком-
плексный план модернизации и расширения магистральной 
инфраструктуры», – отметил председатель Правительства России.

Как сообщил губернатор Виктор Томенко, в Алтайском крае 
утвердили все паспорта региональных проектов. В качестве 
примера приведен национальный проект «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги».

Отдельно губернатор попросил обратить внимание Пра-
вительства РФ на вопросы, связанные с ценообразованием 
на битум. «Уже в этом году рост цен по сравнению с про-
шлым годом составляет более 30%. Поэтому при увеличении 
объемов работ, тем более во всех регионах одновременно, 
такой дефицит можно прогнозировать. Здесь потребуются, 
очевидно, меры федерального регулирования этой ситуа-
ции», – заметил Виктор Томенко.

Семья начинается 
с мамы и папы

Завтра, 27 декабря в Алтайском крае состоится чествова-
ние победителей эстафеты «Согрей теплом родительского 
сердца». В Барнауле в концертном зале «Сибирь» лучшим 
семьям вручат дипломы и памятные подарки.

Поздравления будут принимать 43 многодетные семьи. По-
бедителей определят в номинациях «История рода», «Крепкая 
полная семья», «Семейная династия» и др. Особое внимание 
уделят семьям, внесшим вклад в развитие добровольчества.

Одним словом – элита
Алтайский скот пользуется популярностью не только 

в регионе, но и за его пределами. Поставки племенных 
животных ведутся во многие регионы России и Казахстан.

Накануне фермеры из Хабаровского края купили в Ал-
тайском крае 30 голов нетелей красной степной породы. 
Скот приобрело хозяйство Мурзаби Кельдимуратова. Как 
сообщили в Минсельхозе региона, предприятие заключило 
договоры купли-продажи с сельхозпредприятием «Бурлин-
ский». Отметим, в России красная степная считается одной 
из самых лучших отечественных пород.

Сотрудничество Алтайского и Хабаровского краев нача-
лось в прошлом году. За это время Дальневосточный регион 
приобрел более 330 племенных животных.

До 20 градусов ниже нормы
Аномальные морозы продлятся в Алтайском крае до 

28 декабря. Как сообщили в Алтайском ЦГМС, ожидает-
ся отклонение среднесуточной температуры воздуха на 
8 – 20 градусов ниже климатической нормы. При этом 
норма составляет -12… -15 градусов.

Температура воздуха в эти дни прогнозируется в пределах 
-30…-35. Местами будет до  -35… -40. Водителям настоятельно 
рекомендуют отказаться от дальних поездок.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер северо-восточный, 
2-7 м/с. В утренние часы 
местами изморозь, туман, 
на дорогах – гололедица.

Исполнители главных ролей Егор Березиков, Анастасия Поволоцкая 
и скрипач Петр Каменных.

Сегодня помощь наиболее приближена к населению края.

Постановка полна юмора, нежности и светлой грусти.

Владимир Васильев воплотил мечту о балете 
«Блуждающие звезды».

В следующем году на бес-
платную медицинскую 
помощь жителям края 
будет направлено 32,5 
миллиарда рублей из Фон-
да обязательного меди-
цинского страхования.

Об этом сообщила директор 
ТФОМС Алтайского края Ма-
рина Богатырева на рабочем 
совещании по вопросу фор-
мирования территориальной 
программы государственных 
гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи населе-
нию региона. Заседание про-
вел губернатор края Виктор 
Томенко.

Марина Богатырева подчер-
кнула, что с каждым годом 
возрастает стоимость террито-
риальной программы. В 2019 
году ее бюджет вырастет на 3,2 
миллиарда рублей по сравне-
нию с 2018 годом. Увеличение 
финансирования позволит уве-
личить как объемы, так и ка-
чество оказания медицинской 
помощи жителям края.

– Возрастет показатель поду-
шевого финансирования, – от-
метила директор ТФОМС. – Если 
в 2018 году норматив составляет 
12 175,1 рубля, то в 2019 году он 
увеличится на 11,2% – до уровня 
13 534,8 рубля.

В следующем году планирует-
ся добавить в территориальную 
программу еще два вида высо-

котехнологичной медицинской 
помощи.

– В нее будет входить коро-
нарное стентирование – один из 
очень серьезных методов, кото-
рый позволяет сокращать инва-
лидизацию и смертность насе-
ления от инфарктов миокарда, 
– пояснила Марина Богатырева. 
– Фонд планирует потратить на 
высокотехнологичную меди-
цинскую помощь 1,9 миллиарда 
рублей. Более 11 тысяч жите-

лей края смогут получить такое 
лечение. Важно отметить, что 
сегодня высокотехнологичная 
помощь наиболее приближена к 
населению края, равнодоступна 
как сельским, так и городским 
жителям, оказывается наши-
ми медицинскими организа-
циями. Сегодня у нас 21 такое 
учреждение.

Еще один особый акцент: 
на следующий год планиру-
ется беспрецедентный объем 

средств на оказание помощи 
онкологическим больным. За-
планировано 3,2 миллиарда 
рублей.

– С одной стороны, мы увели-
чиваем объем, то есть доступ-
ность медицинской помощи для 
данных пациентов, и сокращаем 
сроки оказания, с другой сторо-
ны, мы сможем использовать 
современные схемы лечения 
и современные дорогостоящие 
химпрепараты, – рассказала Ма-
рина Богатырева.

Министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий 
Попов сообщил, что в системе 
обязательного медицинского 
страхования помощь в 2019 году 
будут оказывать 185 медучреж-
дений. 132 организации нахо-
дятся в краевой собственности, 
49 относятся к частной форме 
собственности. В сравнении с 
2018 годом частных медоргани-
заций стало на семь больше. В 
основном это мелкие органи-
зации, оказывающие неболь-
шой перечень диагностических 
услуг.

Выслушав доклады, губер-
натор края Виктор Томенко 
потребовал обеспечить безус-
ловное достижение всех целей 
территориальной програм-
мы. Глава региона утвердит 
документ в самое ближайшее 
время.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Увеличить объёмы и качество
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Этот популярный тост 
барнаульский предприни-
матель Николай Алексеев 
сделал девизом в своей 
работе и активно пре-
творяет его в жизнь.

15 декабря в откры той 
им и его женой Инной Алек-
сеевой сувенирной «Лавке 
Добра» прошла церемония 
награждения лауреатов и по-
бедителей краевого конкурса 
декоративно-прикладного ис-
кусства «Крылья Добра». Цель 
конкурса – поиск и поддерж-
ка талантливых творческих 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, мате-
рей, воспитывающих детей с 
ментальными проблемами. В 
этом конкурсе приняло участие 
более 50 человек. Победителя-
ми его стали бийчанки Ирина 
Селезнева и Елена Гевара, обе 
мамы, воспитывающие детей с 
расстройствами аутистическо-
го спектра, третье место заняла 
представитель Комплексного 
центра социального обслу-
живания населения города 
Новоалтайска, работающая с 
людьми с ограниченными воз-
можностями и попавшими в 
трудную жизненную ситуацию. 
Необходимую для проведения 
конкурса материальную по-
мощь оказали бийские орга-
низации ТД «Аникс» и холдинг 
«Алтамар».

Это мероприятие можно счи-
тать одним из промежуточных 
итогов благотворительно-пред-
принимательской деятельно-
сти АСО НКО «Лавка Добра». 
А началась она с маленького 
киоска в барнаульском аэропор-
ту, где работавший в прошлом 
коммерческим директором и 
директором по развитию в ком-
паниях Томска, Новосибирска 
и Барнаула Николай Алексеев 
стал реализовывать керамиче-
ские изделия и разнообразные 

«вязанки», изготовленные на 
дому инвалидами и матерями, 
воспитывающими детей-аути-
стов.

Большую поддержку в этом 
начинании он получил из Фон-
да региональных социальных 
программ «Наше будущее», став 
победителем Всероссийского 
конкурса «Социальный пред-
приниматель -2017». Получен-
ные из фонда средства были 
направлены на оборудование 
киоска в аэропорту. Кроме того, 
подняться на ноги новому делу 
помог заказ администрации 
края, по которому инвалиды по 
зрению изготовили сразу две 
с половиной тысячи с детства 
нам знакомых вязаных сеток. 
В них затем были упакованы 
подарки для ветеранов к празд-
нику 9 Мая. 500 таких авосек 
заказал «Сибсоцбанк».

Сегодня с «Лавкой Добра» со-
трудничает около 10 мам, име-
ющих детей с расстройством 
аутистического спектра. Они 
делают керамические, валяные 

и вязаные изделия, 8 инвали-
дов по зрению изготовляют 
авоськи.

– Вскоре наши полки, воз-
можно, пополнятся сувенира-
ми из дерева, бисероплетением, 
тоже изготовленными людьми, 
которые могут работать только 
на дому, – рассказывает Нико-
лай Алексеев. – Мы, как гово-
рится, берем всех, но выбирает 
потом лучшую продукцию не 
художественный совет, кото-
рого у нас нет, а покупатели, 
потому рынок многих и отсеи-
вает. Тем не менее, сотрудничая 
с нами, в летний сезон человек 

может заработать 15 тысяч 
рублей, рекорд 25 тысяч. Один 
только пример. Для нашей лав-
ки изготавливает керамиче-
ские изделия женщина – она 
воспитывает двоих детей-ау-
тистов, когда родился второй 
ребенок с такой болезнью, муж 
от нее ушел. Вот она делает ке-
рамические колокольчики, а ее 
старшая дочь их раскрашивает.

Поскольку Николай Алек-
сеев в главной своей состав-
ляющей предприниматель, то 
его задача – сделать так, чтобы 
магазин работал с прибылью, 
был рентабельным, но толь-
ко при продаже социальной 
продукции этого достигнуть 
не просто. Потому, кроме нее в 
«Лавке Добра» можно приобре-
сти и традиционно-брендовую 
алтайскую продукцию – баль-
замы, орехи, чаи.

Рассказывающий о своей ра-
боте в аэропорту, куда он имеет 
твердое намерение вернуться, 
открыв там небольшой киоск 

от «Лавки Добра», Алексеев 
вспоминает такой случай:

– Подходит солидного вида 
китаец с переводчиком и гово-
рит: «Дайте мне, пожалуйста, 
алтайскую продукцию, произ-
веденную в Китае». Я удивил-
ся, – улыбается Алексеев, – и 
говорю, что у нас нет такой. Он 
настаивает, и выясняется, что 
он несколько лет назад купил 
в качестве сувенира малахито-
вую шкатулку, а потом обнару-
жил на ней надпись «Сделано в 
Китае». Теперь он, бывая в раз-
ных городах России, собирает 
такие штуки. Китаец попался 
дотошный, мне не поверил, 
просмотрел все наши сувени-
ры, нужной ему продукции 
не нашел, сфотографировался 
со мной, выставил это фото в 
«Инстаграм» и написал, что за 
последние семь лет это первый 
случай, когда он в сувенирном 
киоске в аэропорту не нашел 
китайской продукции. Вот и 
сегодня в нашей «Лавке Добра» 
все только родное, алтайское, 
пусть хоть кто ищет, другого 
не найдет.

По словам Николая Алек-
сеева, в аэропорту было рабо-
тать прибыльнее, чем ныне в 
«Лавке Добра», потому что там 
сезон начинается в апреле и 
заканчивается в октябре и 

все это время есть покупате-
ли. В сувенирный же магазин 
в городе они массово заходят 
четыре раза в год по большим 
праздникам. Однако есть у но-
вой лавки по сравнению с ма-
леньким киоском и одно боль-
шое преимущество. Большая 
площадь позволяет оборудовать 
мастерскую, в том числе для 
проведения мастер-классов 
для людей с ограниченными 
возможностями, что поможет 
многим из них избавиться от 
ложного ощущения своей со-
циальной неполноценности, 
которая, что тут скрывать, у 
многих присутствует.

– Один из участников проек-

та рассказал нам, что раньше 
один день был похож на дру-
гой, не было каких-то особых 
целей или занятий. А сейчас 
понимает, что может сам при-
носить пользу семье. Не просто 
государство, мол, мне пенсию 
начислит, а своими руками за-
работаю, – говорит Алексеев. – 
Да и наши покупатели знают, 
что, купив одну сетку-авоську, 
они оплачивают часовой труд 
человека с ограниченными воз-
можностями. Вроде и в хозяй-
ство нужную вещь приобрета-
ют, и к доброму делу становятся 
причастными.

Константин СОМОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Грани экономики
«В прошлом году в краевом правительстве говорили, что 

рост в традиционных отраслях промышленности исчерпан 
и для ускорения нужно создавать крупные совместные про-
екты в рамках кластеров либо поддерживать небольшие 
инновационные производства. А можно ли объединить эти 
подходы и если нельзя развивать традиционные отрасли, 
то какие тогда можно и нужно развивать?

В. Ерофеев, Бийск».

Отвечает министр промышленности и энергетики 
Алтайского края Александр Климин:

– Можно мыслить категориями количественного 
роста. Тогда утверждение об исчерпании их возможно-
стей имеет право на жизнь. Возьмем, к примеру, наше 
крупнейшее предприятие – заринский «Алтай-Кокс». 
Его мощности позволяют производить 4,5 миллиона 
тонн кокса в год. Это физический предел. Казалось бы, 
никаких перспектив для роста нет. Однако собственник 
предприятия решается вложить в совершенствование 
технологических процессов более 3 миллиардов рублей 
и, как результат, сократить в будущем затраты, повысить 
качество продукции, ее стоимость. В конечном итоге 
произойдет рост экономических показателей. Только 
это будет не количественный, а качественный рост.

И так практически по каждому предприятию. Завод 
АТИ всю свою историю выпускал тормозные элементы 
на основе асбеста. Новые подходы к защите экологии 
потребовали отказаться от этой технологии. Разра-
батывается инвестиционный проект, вкладываются 
средства, привлекается помощь государства. Завод 
начинает производить совершенно новые виды изде-
лий, которые не используют вредный асбест и могут 
поставляться на сборочные конвейеры крупнейших 
мировых автопроизводителей. Даже название пред-
приятия пришлось изменить. Теперь буква «А» в аб-
бревиатуре АТИ обозначает «автоформованных», а не 
«асбестовых».

При этом и оба предложенных альтернативных ва-
рианта нужно претворять в жизнь. И сами промышлен-
ники это прекрасно понимают. Тот же Барнаульский 
химический кластер создавался уже без давления сверху. 
Никого не приходилось убеждать в необходимости 
такой формы объединения предприятий, большин-
ство из которых как раз являются малыми и притом 
инновационными.

Плюс имеет смысл для обеспечения дальнейшего 
развития обратить внимание на проекты, которые 
ранее обсуждались, но в силу ряда причин не получили 
продолжения.

В частности, вновь появился интерес инвесторов к 
Мунайскому месторождению бурых углей. «Алтайвагон» 
вернулся к идее выпуска вагонов большей грузоподъ-
емности. Идет работа по сертификации оригинальной 
технологии их изготовления.

Поэтому, подчеркну, ни одно направление не долж-
но развиваться нами в ущерб остальным. Экономи-
ка многогранна, и каждая грань достойна нашего 
внимания.

  АП ИНФО .

  ПАНОРАМА .

  МАЛЫЙ БИЗНЕС.
И всё-таки быть добру!

Ещё два резидента
Одобрены проекты двух новых резидентов территории 

опережающего социально-экономического развития в 
Новоалтайске.

Компания «АлтайПродукт» намерена организовать в Ново-
алтайске производство полнорационных кормовых добавок 
для животноводства и птицеводства на основе соевого жмыха 
и гороха. «ЗМ Инжиниринг» создаст производство 3D-прин-
теров, а также технологического оборудования, штампов и 
комплектующих для специальной техники.

Как сообщает региональное Министерство экономическо-
го развития, общий объем привлеченных внебюджетных 
инвестиций в проекты превысит 150 миллионов рублей. 
На новых производствах в моногороде Новоалтайске в 2019 
– 2021 годах трудоустроят не менее 90 человек.

Обращайтесь в фонд
Фонд развития моногородов расширил свои меры под-

держки и улучшил условия для инвесторов.
В частности, предусмотрено увеличение срока предостав-

ления займов с 8 до 15 лет, увеличена доля участия фонда в 
финансировании проектов с 40 до 80% от его общей стоимо-
сти; снижен минимальный размер участия фонда в финан-
сировании инвестиционного проекта со 100 до 10 млн руб.

Для инвестиционных проектов, сумма займа фонда по кото-
рым не превышает 250 млн рублей, устанавливается процентная 
ставка 0% годовых при условии предоставления в качестве един-
ственного обеспечения банковской гарантии, гарантии Корпо-
рации МСП и/или гарантии Внешэкономбанка РФ. Подробнее с 
изменениями можно познакомиться на сайте фонда frmrus.ru.

В Алтайском крае пять населенных пунктов имеют статус 
моногорода: Новоалтайск, Заринск, Алейск, Яровое и поселок 
Степное Озеро.

Семь миллионов 
на десятерых

Подведены итоги краевого конкурсного отбора предпри-
нимательских проектов на поддержку бизнес-инициатив.

Из регионального бюджета направлены 7 млн руб. на ком-
пенсацию затрат десяти компаний при проведении ими мо-
дернизации производства товаров (работ, услуг), обновлении 
техники и оборудования. Получателями субсидий стали такие 
предприятия, как «Ренессанс Косметик», фармацевтический 
завод «Гален», «Специалист», «Здоровое поколение», Бийский 
завод стеклопластиков.

Новая премия
В России учреждена новая премия для предпринима-

телей «Немалый бизнес».
Она станет главной наградой страны для малого и среднего 

бизнеса и охватит предпринимателей из 85 субъектов РФ. 
Ее вручение состоится 6 февраля 2019 года, далее премия 
станет ежегодной. На сайте премии открыт прием заявок 
для участников.

Возглавил плеяду организаторов премии уполномочен-
ный при Президенте РФ по защите прав предпринимателей 
Борис Титов. Он отметил, что основное отличие «Немалого 
бизнеса» заключается именно в том, что премия предполагает 
длительную и системную поддержку победителей.

Евгений ШУМИЛОВ

С 2020 года Алтайский край 
переходит на уплату налога 
на недвижимость исходя из 
ее кадастровой стоимости. 
Для этого в следующем году 
предстоит оценить около 
2 млн объектов капитального 
строительства (ОКС) и зе-
мельных участков. Насколько 
правильно будет определена 
их стоимость, во многом за-
висит от владельцев домов, 
квартир и прочей «неподъем-
ной» собственности.

Месяц назад региональные депута-
ты приняли закон, согласно которому 
Алтайский край переходит на исчис-
ление налога на имущество исходя 
из его кадастровой оценки с 1 января 
2020 года. В некоторых регионах его 
давно приняли, но наши народные 
избранники тянули до последнего, 
так как опасались, что новые правила 
в первые два-три года сократят по-
ступления от налога на имущество 
в местные бюджеты.

По идее, кадастровая стоимость 
должна быть максимально прибли-
жена к рыночной, однако, согласно 
закону, не должна ее превышать. 
Поэтому она является более спра-
ведливой для налогообложения, 
чем действующая пока инвентари-
зационная.

«Сегодня бессмысленно гово-
рить, нужна нам или нет кадастро-
вая оценка, так как решение давно 
принято на федеральном уровне» – с 
такими словами на прошлой неделе 
обратился к бизнесменам начальник 
краевого управления по развитию 
предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры Александр Евстиг-
неев. Он заметил двойственность 
кадастровой стоимости. С одной 
стороны, предпринимателю хочется 
ее уменьшить, чтобы сэкономить на 
налоговых платежах. С другой – иму-
щество используется как залог при 
получении кредита. И чем оно дороже 
стоит, тем легче обеспечить залог.

Вопросами регулирования про-
ведения кадастровой оценки в крае 
занимается региональное Министер-
ство имущественных отношений. Его 
начальник Елена Зинкова рассказала, 
что ведомством принято решение с 
января 2019 года начать оценку земель-

ных участков для сельского хозяйства, 
промышленности и иного специаль-
ного назначения, находящихся как в 
собственности, так и в аренде, а также 
ОКСов, включая объекты незавершен-
ного строительства. В следующем году 
начнется сбор информации по землям 
населенных пунктов, которые будут 
оценивать в 2020 году.

Если раньше определением стои-
мости имущества занимались незави-
симые компании, то теперь для этого 
организовано специализированное 
учреждение КГБУ «Алтайский центр 
недвижимости и государственной 
кадастровой оценки». Пять его под-
разделений находятся в Барнауле и 
около 20 – по краю. Для их деятельно-
сти созданы все условия, считает ру-
ководитель центра Андрей Никулин.

Процесс оценки имущества длит-
ся около двух лет и делится на эта-
пы. Первый начался в этом году и 
включает в себя сбор, обработку и 
систематизацию информации, не-
обходимой для определения када-
стровой стоимости.

Учреждение, возглавляемое 

Андреем Никулиным, уже направ-
ляло запросы в органы исполнитель-
ной разных уровней власти, чтобы 
собрать необходимые данные. А их 
немало. Так, при оценке каждого 
ОКСа используется до 56 ценообра-
зующих факторов. Например, при 
определении стоимости квартиры 
учитываются этаж, материал стен,  
планировка, фундамент дома, кры-
ша, наличие лифта и прочее.

В этот период владельцы ОКСов 
вправе представить Учреждению 
декларацию о характеристиках своих 
объектов недвижимости, так как 
в Росреестре часть информации о 
недвижимости устарела.

С правилами заполнения деклара-
ции можно познакомиться на сайте 
управления имущественных отно-
шений в разделе «Государственная 
кадастровая оценка». Декларацию раз-
решается направить в электронном 
виде через сайт, снабдив цифровой 
подписью, можно по почте либо при-
нести непосредственно в Учреждение. 
Андрей Никулин обещает принимать 
эти документы в первом квартале 

2020 года. Параллельно его работни-
ки будут определять кадастровую 
стоимость по имеющейся у них ин-
формации на основании перечня 
объектов государственного реестра 
недвижимости, представленного 
Росреестром на 1 января 2019 года.

По итогам определения кадастро-
вой стоимости бюджетным учрежде-
нием будет составлен промежуточ-
ный отчет. Его разместят на 60 дней 
на сайтах Учреждения и Росреестра 
в федеральном Фонде данных госу-
дарственной кадастровой оценки. И в 
этот период любое заинтересованное 
лицо вправе подать замечание, если 
не согласно с оценкой.

Замечание рассматривается в тече-
ние 50 дней после даты размещения 
промежуточного отчета. Бюджетное 
учреждение обязано рассмотреть 
каждое замечание и внести в связи 
с ним изменения в отчет (то есть из-
менить кадастровую стоимость) либо 
подготовить отказ. Раз в пять дней 
Учреждение будет размещать на сво-
ем сайте информацию о замечаниях. 
После того как предварительный 
отчет провисел на сайте 50 дней и 
все замечания учтены,  пройдет его 
проверка Росреестром, утверждение 
управлением имущественных от-
ношений и он уже в окончательном 
виде появится на сайте.

Если правообладатель не согласен 
с кадастровой стоимостью объекта, 

то может оспорить ее тремя спосо-
бами. Проще всего обратиться с за-
мечанием в Учреждение, заполнив 
стандартный бланк с сайта и подкре-
пив документальными доказатель-
ствами. Если в отчете присутствует 
ошибка, то Учреждение обязано ее 
исправить. Если при этом обнаружит-
ся системная ошибка, то кадастровую 
оценку изменят и соседям. Напри-
мер, в отчете сказано, что участок 
газифицирован, а на самом деле нет. 
Предусмотрено также обращение в 
комиссию по оспариванию кадастро-
вой стоимости, которая будет создана 
при управлении имущественных 
отношений. И, наконец, можно со-
ставить исковое заявление в суд.

Не надо бояться исправлять ошиб-
ки в предварительном отчете, так как 
их учет по закону не может привести к 
увеличению кадастровой стоимости, 
успокаивает владельцев недвижимо-
сти начальник отдела краевого управ-
ления имущественных отношений 
Марина Бокий. Однако важно пом-
нить, что объекты будут оцениваться 
по их фактическому использованию. 
Например, если в гараже устроили 
коммерческий киоск, то рассматри-
ваться он будет как торговая точка, 
то есть заметно дороже.

«Не стоит сейчас готовиться к бою, 
лучше внимательно прочитать закон, 
чтобы знать свои права», – советует 
Елена Зинкова предпринимателям, 
напоминая, что сумма налога зависит 
не только от кадастровой оценки, но 
и налоговых ставок, которые устанав-
ливают муниципальные депутаты.

Евгений ШУМИЛОВ,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)К   

Управление имуществен-
ных отношений Алтайского 
края: г. Барнаул, ул. Чкалова, 
д. 64.

Телефоны: (385-2) 36-91-68, 
63-52-36, факс: 63-52-66. E-mail: 
imush@altairegion-im.ru.

КГБУ «Алтайский центр 
недвижимости и государ-
ственной кадастровой оцен-
ки»: г. Барнаул, ул. Кирова, д. 
25-а. Телефоны: (385-2) 24-13-86, 
66-90-77, факс: 24-26-08. E-mail: 
altkadastr@altkadastr.ru.

  НАЛОГИ .
Не стоит готовиться к бою

Оспаривание кадастровой стоимости

КГБУ «Алтайский КГБУ «Алтайский 
центр недвижимости центр недвижимости 
и государственной и государственной 
кадастровой оценки»кадастровой оценки»
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Маленький сувенир – большая радость.

Николай Алексеев – на стезе социального бизнеса.  ,
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Депутаты в первом чтении приняли 
проект поправок в региональный за-
кон об особо охраняемых природных 
территориях. Всего в Алтайском крае 
их 104. Это 38 заказников, 63 памятни-
ка природы, 2 природных парка и один 
федеральный природный заповедник 
«Тигирекский». Площадь, которую за-
нимают ООПТ, – 890 тысяч гектаров. И 
каждый год она расширяется.

Документ устанавливает, что земельные 
участки заповедников и национальных 
парков не подлежат отчуждению из феде-
ральной собственности. Вводится запрет 
на изменение целевого назначения земель 
и земельных участков, расположенных в 
границах заповедников. Также устанавли-
вается порядок строительства в таких зонах.

Кроме того, законопроект предусматри-
вает возможность установления платы за 
посещение заказников, природных парков, 
памятников природы. Конкретные реше-
ния по каждому объекту сможет принимать 
региональное правительство.

– Мы устанавливаем порядок посе-
щения особо охраняемых природных 
территорий, в соответствии с которым 
лица, не проживающие в ООПТ, либо 
бесплатно ее посещают, либо за плату, 
– рассказал заместитель председателя 
АКЗС – председатель комитета АКЗС по 
аграрной политике и природопользова-
нию Сергей Серов. – Этот порядок будет 
утверждать Правительство РФ. Пока его 
нет, поэтому мы принимаем документ 
в первом чтении. Норма будет касаться 
заказников, заповедников федерального 
значения. По краевым особо охраняе-
мым природным территориям, думаю, 
полномочия передадут на региональный 
уровень.

По словам Сергея Серова, поправки рас-
ширяют права государственных инспекто-
ров в области охраны окружающей среды. 
Им выдадут удостоверения и единообраз-
ную форму. И самое главное, инспектора 
получат право ношения огнестрельного 
оружия. Правда, не табельного, на чем на-
стаивали законотворцы, а охотничьего – 
гладкоствольного. Так или иначе, служивые 
будут защищены от браконьеров.
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– Вы знаете, что эту тему коми-

тет и Законодательное Собрание 
активно продвигали на федераль-
ном уровне. В апреле текущего года 
были внесены изменения в Лесной 
кодекс России, согласно которым ва-
лежник был отнесен к недревесным 
ресурсам. Для Алтайского края, в 
котором почти половина населения 
проживает в сельской местности, 
это очень важный вопрос. Заготовка 
валежника производится бесплатно 
для личных целей, в частности ото-
пления, исключительно способами, 
не наносящими ущерба лесу.

Порядок заготовки и сбора 
гражданами валежника установ-
лен законом Алтайского края «О 
порядке заготовки и сбора граж-
данами недревесных лесных ре-
сурсов для собственных нужд на 
территории Алтайского края». 
Для сбора валежника гражданину 
необходимо обратиться в лесниче-
ство по месту проживания. При-
нятие соответствующего закона 
направлено в первую очередь на 
защиту леса, улучшение эколо-
гической обстановки в лесах и 

снижение риска возникновения 
лесных пожаров.

–      
?

– Валежник представляет со-
бой остатки стволов деревьев, 
сучьев, образующиеся вследствие 
естественного отмирания деревь-
ев, при их повреждении вредны-
ми организмами, буреломе, сне-
говале. Речь идет исключительно 
о древесине, лежащей на земле! 
Заготавливать и собирать валеж-
ник можно будет круглогодично, 
за исключением чрезвычайных 
ситуаций.

–    -
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– Мы уже несколько лет рабо-
таем над данной проблемой и, 
безусловно, удовлетворены тем, 
что на федеральном уровне она 
была замечена. Примечательно, 
что ее решение предполагается 
в рамках наших предложений. 
Позиция краевого парламента 
сформирована давно и однознач-
на – выделить ленточные боры в 
отдельный лесной район, а также 
не допустить снижения возраста 
рубки до 80 лет.

–    
 ?

– Сегодня в ленточных борах 
проводятся рубки, объем которых 
достигает более 1,7 млн куб. м в 
год, из них 1,2 млн куб. м – хвойная 
древесина, тогда как в советское 
время и последующие годы он со-
ставлял 460 тыс. куб. м. По оценкам 
экспертов и научного сообщества, 
максимальный объем рубок в 
ленточных борах края не должен 
превышать 600 – 700 тыс. куб. м 
древесины. Нам необходима более 
глубокая переработка древесины. 
Это позволит не допустить резкого 
удара по экономике территорий, 
сохранить рабочие места и сберечь 
уникальный лес.
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– Последние масштабные изме-
нения в закон Алтайского края «О 
регулировании отдельных лесных 
отношений на территории Алтай-
ского края» были внесены комите-
том летом текущего года. Теперь 
граждане имеют право подавать 
заявление о постановке на учет в 
качестве нуждающихся в древесине 
в органы местного самоуправле-
ния только по месту жительства, 
а получать древесину в любом лес-
ничестве края.

Законом установлена единая 
форма заявления, а также перечень 
документов, которые граждане обя-
заны предоставить при постановке 
на учет. Определены единые сроки 
рассмотрения заявлений, а также 
основания для отказа в постановке 
граждан на учет.

Кроме того, мы упростили про-
цедуру обеспечения древесиной 
граждан, чьи дома и постройки 
пострадали от пожара или иных 
стихийных бедствий.

–    -
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– Это традиционно вопросы 
ценообразования на молоко в лет-
ний период и зерно в условиях 
высокого урожая. В текущем году 

названные проблемы рассматри-
вались депутатами на совместном 
заседании комитета по аграрной 
политике и природопользованию 
и Совета по вопросам развития 
агропромышленного комплекса 
и сельских территорий при Зако-
нодательном Собрании. Также 
проблемы были рассмотрены в 
рамках правительственного часа с 
руководителем антимонопольной 
службы Алтайского края. После 
сообщений о многочисленных 
жалобах владельцев личных 
подсобных хозяйств о резком 
снижении цены на молоко анти-
монопольная служба возбудила 
дела в отношении нескольких 

закупщиков сырого молока, ра-
ботающих в регионе.

–    -
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– В настоящее время мы не мо-
жем установить предельную цену 
на эти товары, так как живем в 
условиях свободных рыночных 
отношений. Комитет по аграрной 
политике и природопользованию 
рекомендует владельцам личных 
подсобных хозяйств объединяться 
в сельскохозяйственные потреби-
тельские кооперативы. Сейчас в 
крае большое внимание уделяется 
данному направлению. Как пока-
зала практика, кооперация явля-
ется эффективным инструментом 
защиты интересов сельскохозяй-
ственных товаропроизводителей 
и повышения их доходности. Так-
же отмечу, что цена на молоко в 
районах с развитой сельхозкоопе-
рацией более стабильна в летний 
сезон.

–   -
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– Первое направление – увели-
чение к 2024 году экспорта муки, 
крупы, пшеницы в 2,5 раза. Мы 

приложим все усилия, чтобы наш 
регион был включен в перечень 
субъектов, осуществляющих ре-
ализацию зерна на основании 
льготного железнодорожного та-
рифа. Это позволит освободить 
мощности по хранению зерна, 
снизить переходящие запасы в 
конце сезона, а также увеличить 
уровень закупочных цен.

Также одно из актуальных 
направлений – развитие рын-
ка дикоросов. Государственной 
думой России в первом чтении 
принят проект федерального за-
кона о развитии заготовительных 
контор. Для нашего региона это 
очень важный законопроект, он 

позволит возродить заготконто-
ры, а граждане смогут за деньги 
сдать собранные в лесу ягоды, 
грибы и орехи. Это будет способ-
ствовать развитию переработки 
дикоросов. И что немаловажно, 
граждане не будут платить нало-
ги с доходов, полученных от их 
сдачи в заготконторы.

–   -
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– В 2019 году объем поддержки 
сельского хозяйства сохранится 
по основным направлениям: ока-
зание несвязанной поддержки в 
размере 830,1 млн руб.; субсидии 
на повышение молочной продук-
тивности – 267,3 млн руб., единая 
субсидия – 798,3 млн рублей.

В качестве приоритетных на-
правлений сохраняются элитное 
семеноводство, племенное жи-
вотноводство, молочное и мясное 
скотоводство, малые формы хозяй-
ствования. Предложение нашего 
комитета было учтено при подго-
товке бюджета Алтайского края – 
увеличен объем финансирования 
на техническое перевооружение 
сельскохозяйственного производ-
ства на 28,8 млн руб. В целом рас-
ходы на данную статью составят в 
2019 году 192,3 млн руб.

Также в бюджете Алтайского 
края на 2019 год предусмотрено 
1,9 млрд рублей на устойчивое 
развитие сельских территорий. 
Значительно увеличится объем 
государственной поддержки, на-
правленной на улучшение жилищ-
ных условий граждан, прожива-
ющих в сельской местности, ее 
объем составит свыше 830 млн 
рублей. Поддержку получат 600 
сельских семей, тогда как в пре-
дыдущие годы их число было на 
уровне 100.

Комитет по аграрной полити-
ке и природопользованию будет 
ежемесячно на заседаниях рас-
сматривать данный вопрос и 
проводить выездные заседания 
в районах. Мы надеемся, что в 
2019 году масштабные по мер-
кам предыдущих лет субсидии 
на обеспечение жилья молодых 
специалистов будут эффективно 
освоены и будут способствовать 
решению проблемы кадрового 
дефицита сельских специалистов.

  . 
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В краевую адресную инвести-
ционную программу (КАИП) на 
2018 год дополнительно вклю-
чены объекты социальной 
и жилищно-коммунальной 
сферы. На эти цели из краево-
го бюджета выделено более 35 
миллионов рублей. Целевые 
деньги направлены в том числе 
на ремонт школьных спортив-
ных залов.

Один из таких объектов на-
ходится в Рубцовском районе. 
Благодаря краевой поддерж-
ке капитально ремонтируют 
спортивный зал в Бобковской 
школе.

Здание школы – одно из са-
мых старых в районе, в 2019 
году ему исполнится полве-
ка. Понятно, что время его 
не щадит: в спортзале стало 
невозможно проводить уроки 
физкультуры, тренировки и 
массовые мероприятия.

– Необходимость в ремонте 
возникла давно, – рассказыва-
ет директор школы Людмила 
Занина. – Мы понимали, что 
своими силами сделать его 
невозможно, поэтому подали 
заявку в краевую программу.

Председатель комитета 
по образованию Рубцовско-
го района Василий Костин 
проинформировал, что сто-
имость работ оценивается в 
сумму около двух миллионов 
рублей. Доля финансирования 
краевого бюджета составляет 
95%, муниципального – 5%. В 
результате конкурсных про-
цедур определился подряд-
чик – рубцовская компания 
«Градостроитель».

Работы идут полным ходом. 
Сначала строители сняли ста-
рую штукатурку, которая насчи-
тывала несметное количество 
слоев, ведь спортзал латали 
практически каждый год. Затем 

приступили к оштукатурива-
нию стен и замене окон. Самое 
сложное – установка нового па-
лубного пола по современной 
технологии без применения 
гвоздей. Часть рабочих заня-
та восстановлением душевых 
и раздевалок, которые тоже 
преобразятся. Заменят также 
электропроводку, водопровод 
и канализацию.

18 декабря на объекте побы-
вал глава Рубцовского района 
Петр Афанасьев. Он пообщался 
с директором компании «Гра-
достроитель» Александром 
Колмогоровым, уточнил гра-
фик работ, поинтересовался 
проблемами. Глава отметил, 
что помощь краевого бюдже-
та в решении этого вопроса 
очень существенная, и выра-
зил уверенность, что ученики и 
педагоги оценят проведенную 
реконструкцию.

По словам Людмилы Заниной, 
ремонт спортивного зала никак 
не повлиял на учебный процесс. 
Правда, детям строго-настрого 
запретили заходить на объект. 
Сейчас как раз настало время 
зимних видов спорта и ребята 
занимаются на свежем воздухе 
лыжной подготовкой или под-
вижными играми. В морозные 

дни изучают теорию. Даже тре-
нировки борцов не прекрати-
лись – для них нашлось место 
на втором этаже.

К слову, открытия спортив-
ного зала ждут не только уче-
ники. От ДЮСШ Рубцовского 
района организована секция 
греко-римской борьбы, кото-
рую посещают 40 человек. Не-
обходимо это помещение и для 
12 дошколят-непосед из группы 
кратковременного пребыва-
ния. Спортзал будет служить 
и взрослым жителям села. 
Если у них появится желание 
восстановить или поддержать 
физическую форму, поиграть в 
волейбол, баскетбол, то такая 
возможность представится. 
Обновленный спортзал – это 
большой стимул для развития 
спорта в Бобково.

Председатель комитета по об-

разованию обещает, что вопрос 
обновления инвентаря также 
не снимается с повестки дня и 
районные власти будут думать, 
как его решить.

– По мере возможности мы 
поддерживаем Бобковскую шко-
лу, – говорит он. – За последние 
годы за счет местного бюджета 
отремонтировали крышу, сде-
лали отопление, вставили пла-
стиковые окна. Теперь благодаря 
краевой поддержке откроется 
обновленный спортзал, условия 
в котором будут соответствовать 
всем санитарным и пожарным 
нормам. 
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Адвокаты Адвокатской палаты Алтайского края выражают соболезнования 
родным, близким, друзьям и коллегам по поводу безвременной кончины адвоката

ПЕВЗНЕРА
Федора Леонидовича. 

Адвокаты Адвокатской палаты Алтайского края и Алтайской краевой кол-
легии адвокатов выражают соболезнования родным, близким, друзьям и колле-
гам по поводу безвременной кончины адвоката

ВОЛКОДАВА
Александра Николаевича. 

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Маралихинского сельсове-
та Краснощёковского района Алтайского края уведомляет собственников нево-
стребованных земельных долей, 384 б/га, расположенных на территории Марали-
хинского сельсовета Краснощёковского района Алтайского края, кадастровый 
номер 22:21:000000:11,

Авдеева Нина Николаевна, Андреева Аграфена Андреевна, Астахов Александр Алек-
сеевич, Астахова Татьяна Иозифовна, Барсуков Геннадий Владимирович, Барсуков 
Александр Николаевич, Барсуков Николай Александрович,  Бежин Григорий Андре-
евич, Белозерова Александра Ивановна, Белозерова Клавдия Семеновна, Волохов Ва-
лерий Петрович, Воротков Сергей Васильевич, Гамова Агафья Петровна, Гамова Нина 
Никифоровна,  Герасимов Михаил Афанасьевич, Герасимова Валентина Федоровна, 
Герасимова Мария Павловна, Герстенбергер Мария Кондратьевна,  Герстенбергер Юзе-
фина Генриховна,  Голосова Елена Афанасьевна, Голосова Надежда Арсентьевна, Дрей-
линг Виктор Ларионович, Дрелинг Элла Христиановна, Дэдэр Ольга Александровна, 
Дьяконов Владимир Илларионович, Дьяконова Екатерина Ивановна, Здорова Анто-
нина Анастасьевна, Зейбель Лидия Федоровна, Зиберт Карл Карлович, Зиберт Федор 
Карлович, Зиберт Эрна Андреевна, Зубов Сергей Анатольевич, Иванников Анатолий 
Федорович, Кашина Пелагея Васильевна, Квашин Александр Мокеевич, Кинтоп Алек-
сандр Александрович, Клюева Мария Федоровна, Кок Зельма Яковлевна, Колмыкова 
Татьяна Кузьмовна, Корнеенко Петр Иванович, Косинова Мария Семеновна, Котова 
Зоя Давыдовна, Кудрявцев Николай Дмитриевич, Кузеванов Петр Анатольевич, Кули-
ков Николай Фомич, Лещев Иван Афанасьевич, Литке Вера Мартыновна, Лямкин Ни-
колай Дмитриевич, Лямкина Марина Ефимовна, Маматов Бури, Маматова Антонина 
Ивановна, Накрайнюк Николай Александрович, Натачеев Владимир Иванович, Ната-
чеева Мария Павловна, Нестеров Сергей Александрович, Осипов Михаил Нестерович, 
Печенкина Агафья Митрофановна, Печенкина Аксинья Прокопьевна, Плешков Ана-
толий Потапович, Плешков Иван Николаевич, Позднякова Людмила Петровна, Попов 
Михаил Иванович, Райко Марфа Семеновна, Ремнев Михаил Романович, Ремнев Ро-
ман Федосеевич, Ремнева Татьяна Петровна, Рындина Ефросинья Васильевна, Саве-
льев Александр Александрович, Сафронова Федосья Михайловна, Селихов Николай 
Александрович, Сидоров Владимир Трифонович, Суворов Борис Малофеевич, Суво-
ров Иван Тарасович, Суворов Петр Романович, Суворов Тарас Иванович, Суворова Га-
лина Германовна, Суворова Елена Терентьевна, Тарасова Ксения Ермолаевна, Тешке 
Александра Андреевна, Тешке Виктор Федорович, Тешке Геннадий Федорович, Уко-
лов Алексей Леонтьевич, Уколов Борис Алексеевич, Харлов Федор Степанович, Цим-
мер Эмма Ивановна, Чесовских Анастасия Алексеевна, Чесовских Мария Яковлевна, 
Штамм Анатолий Анатольевич, Штамм Марта Александровна, Юнгус Адина Ферди-
нандовна, Яныкин Владимир Яковлевич

о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения 
будет проведено собрание пайщиков и утвержден список невостребованных долей 
для обращения в суд с требованием о признании права муниципальной собственно-
сти на земельные доли. Собственники земельных долей или их наследники могут в 
течение указанного срока воспользоваться своими правами, направив письменное 
уведомление в администрацию Маралихинского сельсовета по адресу: 658350, Ал-
тайский край, Краснощёковский район, с. Маралиха, ул. Ленина, д, 5, тел.: 8 (385-75) 
23-3-43, 23-3-45.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101 ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Берёзовского сельсовета 
Красногорского района Алтайского края уведомляет собственников невостре-
бованных долей ЗАО «Березка»: Аверьянова Любовь Ивановна, Балахнин Александр 
Иванович, Бедарев Петр Фомич, Белов Михаил Петрович, Бендер Андрей Владими-
рович, Боброва Екатерина Федотовна, Богданова Елена Валерьевна, Бочкарев Ан-
дрей Александрович, Бочкарева Александра Федотовна, Бурундуков Юрий Проко-
пьевич, Вдовина Ирина Ивановна, Ведеркина Прасковья Павловна, Веневцева Анна 
Александровна, Воробьев Владимир Николаевич, Вотев Михаил Кузьмич, Вшивков 
Николай Романович, Гаврилина Анна Павловна, Гаврилов Анатолий Александро-
вич, Гальберг Анатолий Александрович, Готфрид Владимир Адамович, Григорьев 
Валерий Павлович, Дегелева Любовь Геннадьевна, Емельянов Александр Никито-
вич, Жданов Владимир Михайлович, Зотов Николай Иванович, Зотова Наталья Ни-
китична, Зотова Прасковья Федосеевна, Зыкова Валентина Ивановна, Зяблицкая 
Анна Ермолаевна, Зяблицкий Григорий Ерофеевич, Зяблицкая Анна Михайловна, 
Зяблицкий Петр Емельянович, Иванов Николай Степанович, Иванова Оксана Вла-
димировна, Калдаева Таисья Николаевна, Калужина Надежда Николаевна, Кири-
ленков Виктор Гаврилович, Кириленкова Антонина Федоровна, Кобелев Дмитрий 
Егорович, Козлов Станислав Родионович, Камбалина Тамара Егоровна, Короп Юрий 
Александрович, Кузнецов Виктор Иванович, Кулаевская Клавдия Петровна, Кулаев-
ский Владимир Никитович, Кулинич Василий Иванович, Курумбаев Кекен Турун-
баевич, Кыргызакова Евгения Анатольевна, Лапиго Алексей Федорович, Лапиго 
Анатолий Емельянович, Левина Мария Генриховна, Левинская Елена Михайловна, 
Левинский Владимир Борисович, Микрюков Валерий Александрович, Мелещенко 
Павел Филиппович, Наливкина Антонида Николаевна, Неверцев Иван Егорович, Не-
верцев Николай Иванович, Нехорошева Татьяна Константиновна, Новиков Евгений 
Николаевич, Осипов Олег Николаевич, Остапенко Василий Петрович, Пермин Ва-
лерий Георгиевич, Персидская Антонида Тихоновна, Петренко Галина Федоровна, 
Петренко Николай Тимофеевич, Петунин Александр Васильевич, Пивоваров Вик-
тор Алексеевич, Циколенко Тамара Алексеевна, Понамарева Александра Ивановна, 
Превалов Александр Павлович, Привалов Анатолий Сергеевич, Радионов Владимир 
Ильич, Резанцев Николай Петрович, Резинкин Василий Васильевич, Рец Владимир 
Юрьевич, Ростовцева Екатерина Михайловна, Ртищев Иван Андреевич, Сальникова 
Екатерина Ермолаевна, Санникова Афанасия Кузьмовна,  Сараев Владимир Петро-
вич, Синдеев Илларион Петрович, Синкин Михаил Яковлевич, Старцев Анатолий 
Ефимович, Табакаев Виктор Яковлевич, Табакаева Галина Александровна, Табакае-
ва Елизавета Дмитриевна, Томашова Мария Савельевна, Трубникова Галина Иванов-
на, Тютюкова Аграфена Васильевна, Фоминская Акулина Ивановна, Цуриков Геор-
гий Никифорович, Черемных Виктор Калистратович, Шкарина Ирина Яковлевна, 
Щербакова Инна Ивановна.

Возможных наследников умерших собственников земельных долей уведомляем 
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извещения бу-
дет утвержден список невостребованных земельных долей для обращения в суд с 
требованием о признании права муниципальной собственности на земельные доли.

Собственники земельных долей или их наследники могут в течение указанного срока 
воспользоваться своим правом, направив письменное уведомление в администрацию 
Берёзовского сельсовета Красногорского района Алтайского края по адресу: 659508, 
Алтайский край, Красногорский район, с. Березовка, ул. Советская, 49-а, 
тел. 8 (385-35) 24-3-43.

Объявление об открытии вакантных должностей 
судей и мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 от 26.06.1992 г. 
«О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об 
органах судейского сообщества в Российской Федерации» квалификационная коллегия 
судей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – заместитель пред-
седателя суда;

– Бийский городской суд Алтайского края – судья;
– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья;
– судебный участок Бурлинского района Алтайского края – мировой судья;
– судебный участок № 5 Железнодорожного района г. Барнаула Алтайско-

го края – мировой судья;
– судебный участок № 4 Индустриального района г. Барнаула Алтайского 

края – мировой судья;
– судебный участок Топчихинского района Алтайского края – мировой судья;
– судебный участок Шелаболихинского района Алтайского края – мировой судья.
Заявления от претендентов на указанные должности и документы, установлен-

ные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», принимаются еже-
дневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу:  г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. № 201.

Последний день приема заявлений и документов 24 января 2019 года до 16.00.
Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сообщено до-

полнительно.

Объявление
Совет Алтайской торгово-промышленной палаты сообщает о проведении 

06 февраля 2019 года в 11 часов 00 минут по адресу: Россия, Алтайский край, г. Барнаул,
пр. Ленина, д. № 7 (здание концертного зала «Сибирь»), VII съезда Алтайской торгово-
промышленной палаты. Регистрация участников съезда производится с 10 часов 00 минут.

  
На 69-м году ушел из жизни журналист и общественный деятель, автор десяти 

изданных на Алтае краеведческих книг Василий Соловиченко. В девяностые годы 
прошлого века он возглавлял «Каменскую народную газету», позднее – ряд печат-
ных изданий краевой столицы.

Известно, что в последнее время Василий Иванович работал над книгой. Быв-
ший выпускник Новичихинской средней школы, член Союза журналистов России, 
Василий Иванович решил написать и издать книгу по истории родного района. 
В интервью районной газете, опубликованном в сентябре этого года, Соловиченко 
скажет: «Я уже не молод. За плечами десятки прожитых лет, а нам на земле отмере-
 но не так много. И мне очень хотелось бы силой печатного слова хотя бы фрагмен-
тарно оставить в памяти моих земляков славную историю района. Время стреми-
тельно уносит нас все дальше и дальше сквозь толщу десятилетий и столетий от 
той поры, когда вековую тишину дикой сибирской степи у самой кромки Касма-
линского бора нарушил перестук топоров первых поселенцев. Они назовут себя 
новичихинцами»…

Книгу Василий Иванович закончить не успел, но его яркий след и твердое слово 
навсегда останутся в алтайской журналистике, в памяти коллег и друзей.

Управление печати и массовых коммуникаций Алтайского края, Алтайское от-
деление Союза журналистов России приносит соболезнования родственникам и 
друзьям Василия Ивановича.

Управление печати и массовых коммуникаций Алтайского края, 
Алтайское отделение Союза журналистов России.
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Год подходит к концу, а 
значит, время подводить 
итоги. Что у нас на Ал-
тае со спортом? Какие 
самые значимые события 
произошли в этой сфере в 
2018-м? Сегодня мы вспо-
минаем некоторые из них.П -

Шесть последних лет определе-
ние лучшего алтайского спортсме-
на года напоминает некий пинг-
понг. За это время обладателем 
главной региональной спортивной 
награды – кубка «Олимпийская 
доблесть Алтая» поочерёдно ста-
новится кто-то из двух Сергеев – 
либо легкоатлет Шубенков, либо 
стрелок Каменский. На этот раз 
комиссия управления спорта и мо-
лодёжной политики (или по-ново-
му – Минспорта) не стала нарушать 
традицию, тем более что конку-
ренцию этой выдающейся паре 
составить пока никто не может. И 
назвала лучшим спортсменом года 
Каменского, который в сентябре 
впервые обрёл титул чемпиона 
мира, завоевав для страны ещё и 
олимпийскую лицензию в стрель-
бе из пневматической винтовки 
с 10 метров на Игры в Токио-2020.

Безусловно, Шубенков тоже 
достоин возглавить список са-
мых-самых: он вновь покорил 
мировую легкоатлетическую се-
рию «Бриллиантовая лига», а также 
обновил свой же рекорд России, 
чуть не переписав и бородатый 
европейский рекорд. Но всё-таки 
на главном старте сезона – чемпи-
онате Европы – наш барьерист не 
смог продемонстрировать свою 
феноменальную форму, позволив 
«вечно второму» Паскалю Марти-
но-Лагарду опередить себя на неу-
ловимые глазом 0,002 (!) секунды 
(непонятно вообще, под каким 
микроскопом судьи увидели на 
фотофинише преимущество фран-
цуза). А вот Каменский в нужный 
момент выстрелил. В прямом и 
переносном смысле. Причём его 
триумф уникален ещё и тем, 
что стрелковый мундиаль, как 
Олимпиада, проходит лишь раз 
в четыре года.

П  
Алтайский спорт звучит в 

российском медиапростран-
стве не только благодаря успе-
хам Шубенкова и Каменского. 
В отчётном году в поле зрения 
журналистов ведущих феде-
ральных спортивных изданий 
попадали также конькобежец 
Виктор Муштаков, гимнаст 
Сергей Найдин, лыжница Яна 
Кирпиченко, бегунья Полина 
Миллер. Каждый из них уже яв-
ляется лучшим в России в своем 
возрасте и останавливаться на 
этом явно не собирается. Тот же 
Виктор Муштаков в октябре стал 
главным открытием чемпионата 
страны. Он дерзнул сразиться на 
500 метров с королём мирового 
спринта, рекордсменом планеты 
Павлом Кулижниковым. И даже 
лидировал по ходу почти всего 
забега, но на финише уступил 
какие-то 0,02 секунды. Дебют 
Муштакова во взрослой сборной 
на этапах Кубка мира тоже не 
вышел комом. Он регулярно за-
езжал в топ-10, а на втором куб-
ковом этапе в Японии и вовсе 
добрался до серебряной медали.

Сергей Найдин зажёг на 
юношеских Олимпийских 

играх в Буэнос-Айресе, завоевав 
для страны две серебряные и 
две бронзовые медали. Теперь 
спортсмен нацеливается на 
взрослую Олимпиаду. Звёзд-
ным часом Яны Кирпиченко 
стала победа на молодёжном 

первенстве мира-2018, а чем-
пионка России в беге на 400 
метров Полина Миллер завер-
шила год тем, что переписала 
очередной юниорский рекорд 
страны, установленный ещё в 
Советском Союзе в 1981 году.

Д  
В игровых видах спорта громко 

заявили о себе два коллектива с 
одноимённым названием «Ди-
намо-Алтай». Речь о футбольной 
команде инваспортсменов и сту-
денческой хоккейной дружине. 
Первая пятый раз в истории вы-
играла чемпионат России среди 
спортсменов-ампутантов, вторая 
одержала сенсационную победу в 
Международном хоккейном тур-
нире Student Hockey Challenge в 
Красноярске, тестовом соревнова-
нии Всемирной универсиады-2019.З ̈  

Из турниров, проводимых в 
этом году в Алтайском крае, са-
мым грандиозным, конечно, был 
сентябрьский «Кубок чемпионов» 
по гребле на байдарках и каноэ. 
Он установил рекорды и по числу 
именитых спортсменов, и по ко-
личеству зрителей. За солидные 
денежные призы сражались око-
ло 50 лучших спортсменов мира 
из 24 стран, среди которых двое 
победителей и пять призёров 
Олимпийских игр, 12 чемпионов 
мира. Прекрасный вид обновлён-
ной гребной базы, искромётные 
комментарии известного теле-
ведущего Дмитрия Губерниева, 
присутствие в качестве почётного 
гостя восьмикратной олимпий-
ской чемпионки Биргит Фишер, 
розыгрыш автомобиля… Всё это 
окунуло восемь тысяч барнауль-
цев в атмосферу настоящего спор-
тивного праздника.

Большим событием стал и 
традиционный «Матч Дружбы» 
по шахматам между юношескими 
сборными России и Китая, прове-
сти который в этом году выпала 
честь нашей Белокурихе. Жители и 
отдыхающие курортного городка 
смогли увидеть выставочный матч 
великой китайской шахматист-
ки, четырёхкратной чемпионки 
мира среди женщин Хоу Ифань 
против международного гроссмей-
стера из Санкт-Петербурга, члена 
сборной России Никиты Витюгова. 
Международные соревнования 
такого уровня, да ещё и с участи-
ем королевы шахматного мира, 

у нас в крае, да и во всей Сибири, 
проводились впервые.К  

Любопытно, что всего через три 
дня после «Кубка чемпионов» по 
гребле в краевом центре состоя-
лось другое историческое событие, 
собравшее столь же внушитель-
ную зрительскую аудиторию. Это 
матч 1/16 финала Кубка России 
по футболу, в котором «Динамо» 
принимало «Оренбург», выступа-
ющий в Премьер-лиге. Впервые 
за последние 26 лет бело-голубые 
прошли так далеко по кубковой 
сетке и завоевали право принять 
у себя команду элитного дивизи-
она. Матч завершился со счётом 
0:2 в пользу оренбуржцев, но по-
радовал барнаульскую публику 
весьма симпатичным футболом 
в исполнении местной коман-
ды. Жаль, что наряду с успехами 
в Кубке России подопечные Сер-
гея Шишкина выглядели весьма 

блекло в первенстве страны. В 12 
играх летне-осенней части дина-
мовцы одержали всего две победы 
(причём обе – над «Читой», опустив-
шейся на дно таблицы). Ещё пять 
матчей наши свели вничью, уйдя 
на зимний перерыв в статусе самой 
миролюбивой команды «Востока».

Под занавес года случилось 
ещё одно весомое событие – 
Алтайский край обзавёлся 
собственным Министерством 
спорта. До этого региональное 
спортивное ведомство было 
объединено с молодёжной по-
литикой и имело статус управ-
ления. Руководить новым ми-
нистерством призван Алексей 
Перфильев, интервью которого 
мы обязательно опубликуем на 
страницах нашей газеты, но уже 
после январских праздников. 
Всех с Новым годом и продол-
жаем болеть за наших! 

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

На вершине – два Сергея

Есть рекорд!
Легкоатлетка Полина Миллер из Барнаула 

блеснула на 42-м традиционном турнире «Кубок 
Булатовых» в Омске.

В соревнованиях выступали более 200 спортсме-
нов. Уже в первом забеге на 300 метров Полина 
Миллер задала высочайший темп для всех участ-
ников, финишировав с результатом 37,91 секунды, 
что стало лучшим результатом сезона в Европе. 
Это достижение было встречено бурными апло-
дисментами омских ценителей легкой атлетики. 
Кроме того, Полина установила и новый рекорд 
России среди юниоров до 20 лет для соревнований 
в закрытых помещениях, побив предыдущее до-
стижение Натальи Бочиной 38-летней давности, 
которое равнялось 37,94 секунды.

По-хозяйски
23 декабря в Барнауле состоялся ХII открытый 

предновогодний турнир по спортивной гимна-
стике на призы Сергея Хорохордина.

В соревнованиях приняли участие около 100 
спортсменов из Алтайского края, а также регионов 
Сибирского и Уральского федеральных округов от 
8 лет и старше. Почётной гостьей турнира стала 
двукратная олимпийская чемпионка, двукратная 
чемпионка мира, чемпионка Европы Мария Фи-
латова. Большинство ценных призов досталось 
барнаульским гимнастам. Пожалуй, лучший ре-
зультат среди хозяев турнира показала Арина Ищук, 
ставшая победительницей в многоборье, а также 
опорном прыжке и на брусьях.

Победы пополам
Волейбольный клуб «Университет» поделил 

очки на выезде с МГТУ.
22 – 23 декабря барнаульцы провели в Москве 

заключительные матчи календарного года в рам-
ках чемпионата России среди команд высшей 
лиги «А». Соперником алтайских «студентов» 
стал сосед по турнирной таблице – команда МГТУ 
имени Баумана. Первая игра завершилась в пользу 
барнаульцев – 3:0. На следующий день хозяева 
взяли реванш – 3:2. Теперь «Университет», кото-
рый поднялся на седьмую строчку в турнирной 
таблице, выйдет на площадку лишь 12 – 13 января. 
В Оренбурге алтайские волейболисты сразятся 
с местным «Нефтяником», занимающим второе 
место.

Шанс не упустили
Алтайские лыжницы отличились на Кубке 

Сибири в Новосибирске.
Соревнования по лыжным гонкам с участием 

лыжников со всей Сибири прошли 21 – 23 декабря. 
Спортсменка Алтайского училища олимпийского 
резерва Татьяна Чалбаева заняла второе место в 
спринте классическим стилем. В гонке на 5 км 
свободным стилем тройку призёров замкнула 
экс-чемпионка России Марина Зятькова.

И снова в бой
Титулованный алтайский тхеквондист Аль-

берт Гаун принял участие в чемпионате России 
в Рязани, завоевав бронзовую медаль.

Эти соревнования стали первыми для Альберта 
после длительной паузы. Звёздный воспитанник 
Петра Маркина лечился и восстанавливался по-
сле операции. В весовой категории до 80 кг Гаун 
уступил в полуфинале Андрею Земледельцеву из 
Воронежа, ставшему недавно серебряным призёром 
командного чемпионата мира.

Уступили «зубрам»
«АлтайБаскет» провёл очередные матчи су-

перлиги-2 в Рязани.
В первой игре барнаульцы уступали «зубрам» 25 

очков, но затем совершили героический камбэк. 
Благодаря снайперским попаданиям из-за дуги 
(сначала Ашмарова, затем Мускулиса и Несторен-
ко) «АлтайБаскет» сократил отставание до счёта 
39:52. А в заключительной четверти совершил 
рывок 9:0, стремительно догоняя соперника. 
Наладился прицел у лидера «АлтайБаскета» 
Дмитрия Злобина, который затерзал рязанцев 
своими точными попаданиями и буквально в 
одиночку сократил дистанцию до расстояния 
одного броска – 52:54. Жаль, что после этого игра 
у наших вновь нарушилась, благодаря чему ря-
занцы, выдав ответный рывок, довели дело до 
победы – 67:54. В повторном матче, в котором 
Злобин из-за травмы не смог сыграть в полную 
силу, барнаульская команда вновь потерпела 
поражение – 64:86. 12 – 13 января «АлтайБаскет» 
сыграет на своём паркете против ставрополь-
ского «Динамо».

Георгий МАНГАСАРЯН

  ГТО .
«Чемпионы» прыгают дальше
Первый городской фести-
валь Всероссийского физ-
культурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду 
и обороне. ГТО всей семьей» 
прошел в спортивном ма-
неже Алтайского государ-
ственного технического 
университета в минувшую 
субботу.

В состязаниях участвовали 
23 барнаульские семьи. Возраст 
детей был ограничен: от шести 
до десяти лет. Всех ждали следу-
ющие испытания: подтягивание, 
отжимание, рывок 16-килограм-
мовой гири, наклон вперед, бег на 
короткую дистанцию. Прыжки в 
длину стали любимым конкурсом 
для семьи Логиных. Мама Татьяна 
рассказывает:

– Не зря мы назвали свою ко-
манду «Чемпионы». Много раз 
с мужем Максимом и 8-летним 
сыном Вячеславом показывали 
отличные результаты на школь-
ных соревнованиях, теперь 
вышли на городской уровень. 
Больших достижений в спорте 
нет, однако всегда поддержива-
ем себя в хорошей физической 
форме, зимой любим кататься 
на коньках и лыжах, летом мно-
го времени проводим на воде.

Выступления оценивало стро-
гое жюри. Анастасия Тетерина 
привыкла полагаться на себя, так 
что сама считала, сколько рывков 
с гирей сделает муж Олег. Спорт 
многое значит для этой семьи, 
ведь супруги познакомились в 
волейбольной секции. Любимое 
увлечение их и сплотило. Сегодня 
у пары подрастают дети: Полине – 
десять лет, Даниле – пять.

– Ребятишкам должны пода-

вать пример именно родители. 
Мы делаем все для того,  чтобы 
дочь и сын уделяли время здо-
ровому образу жизни, были це-
леустремленными, смелыми 
и сильными духом, – говорит 
Анастасия. 

Также активисты показывали 
визитки, отвечали на вопросы вик-
торины «Что ты знаешь о ГТО?». 
Организатор Татьяна Цепенок 
рассказывает:

– Такой фестиваль впервые 
проводится в краевом центре. 
Нам важно, чтобы люди понима-

ли, что такое нормы ГТО и поче-
му их нужно сдавать, кто зародил 
эту традицию в нашей стране. В 
следующем году планируем орга-
низовать спортивный праздник 
для самых маленьких жителей 
Барнаула. Ведем переговоры с дет-
скими садами.

В итоге в общекомандном 
зачете победила барнаульская 
семья Федоровых, «серебро» взяли 
Петровы, «бронзу» – Бледновы. 
Командам вручили дипломы и 
подарки.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

«Обь» – под завязку
В барнаульском спорт-
комплексе «Обь» состо-
ялись традиционные со-
ревнования по плаванию 
«Кубок заслуженного 
мастера спорта Андрея 
Гречина».

Награды оспаривали более 
500 спортсменов от 7 до 12 лет 
из городов Алтайского края и 
Республики Алтай. Победители 
и призёры были награждены 
плавательной экипировкой, а 
участников, не попавших на 
пьедестал, поощрили мягки-
ми игрушками. Чемпионам 
на дистанциях 50 и 100 метров 
вольным стилем, на которых 
выступал бронзовый призёр 
Олимпийских игр Андрей 
Гречин, вручали отдельные 
памятные призы. Сильнейший 
результат среди мальчиков 2006 
года рождения показал барна-
улец Артём Бирюков, ставший 
лучшим и на стометровке, и на 
полтиннике кролем.

Андрей Гречин не упустил 
возможности поблагодарить лю-
дей, помогающих организовать 
его именной турнир. «Конкурен-

ция на детских соревнованиях 
добрее, чем на взрослых, – ска-
зал пловец. – Когда награждали 
ребят, спрашивал: «Улучшил 
результат?» Многие отвечали: 
«Да». Это здорово, потому что для 
детей в этом возрасте важнее не 
место на пьедестале, а возмож-
ность улучшить своё личное до-
стижение. Хочу поблагодарить 
директора компании «Ренессанс 
Косметик» Виктора Косихина, 
который, можно сказать, и был 
инициатором этих соревнова-
ний три года назад».

Второй год подряд почётным 
гостем турнира стал шестикрат-
ный чемпион мира, 14-кратный 
чемпион Европы Юрий Прилу-
ков. Как он признался «АП», его 
впечатлило количество участ-
ников и то, как дети боролись 
за медали. Однако к рекордному 
количеству пловцов нашему 
бассейну не привыкать. Вчера 
в спорткомплексе «Обь» состо-
ялось открытие финала Кубка 
Сибири по плаванию. На старт 
юбилейного, сотого этапа выш-
ли около 700 пловцов.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Соревнования столь высокого ранга, как «Кубок чемпионов», Барнаул принимал впервые.

В Белокурихе сыграла шахматная королева
 Хоу Ифань из Китая.

Прыжки в длину.

Семья Логиных: «Мы любим спорт».Папы не жалели сил для победы.

Андрей Гречин поблагодарил юных спортсменов.




